

Martes 23 de julio de 2019

Deja UdeG fuera a 6 de cada 10

Admiten a 141 personas más que en 2018; rechazan a 36 mil. Para preparatoria, logra 82% un sitio, pero se repartirán en dos calendarios

Brenda Sánchez

La demanda volvió a rebasar la oferta de lugares en la Universidad de Guadalajara (UdeG), pues solo un tercio de los aspirantes a educación superior logró hacerse de un lugar para el ciclo 2019-B.

De los 54 mil 335 aspirantes a alguno de los 126 programas de educación superior en la Casa de Estudio, sólo 18 mil 162 lograron ser admitidos, 141 personas más que hace un año. Sin embargo, el 67 por ciento restante -36 mil 173 jóvenes-, quedó fuera.

"Desgraciadamente los incrementos que se nos presentan nos siguen rebasando la capacidad de admisión o el crecimiento constante que hemos tenido en los últimos años", justificó Roberto Rivas Montiel, Coordinador General de Control Escolar.

Y pese a que, de acuerdo con expertos y reclutadores, las profesiones con mayor futuro son las ingenierías, en el proceso vigente, carreras como Médico Cirujano y Partero, Abogado, Enfermería, Psicología y Contaduría Pública, Negocios Internacionales, Administración, Veterinaria y Arquitectura abarcaron el 48.96 por ciento de las solicitudes.

Las menos populares fueron Periodismo Digital y Antropología, consideradas por ocho personas cada una.

En el caso de los aspirantes a bachillerato, el 82 por ciento fue admitido en alguno de los 172 planteles que hay en el Estado. De ellos, 36 mil 611 comenzarán clases en el ciclo 2019-B, que inicia el 12 de agosto, y 19 mil 424 en el 2020-A, en enero.

En la última década, la UdeG ha recibido 778 mil 213 solicitudes de ingreso y ha admitido a 311 mil 940 aspirantes al nivel superior, lo cual representa una cobertura promedio de 40 por ciento por año.

En el caso de las admisiones a educación media superior, en el mismo periodo la cobertura promedio ha sido de 78.67 por ciento.

La buena noticia es que para aquellos que no fueron admitidos, hay alternativas dentro de la misma UdeG.

Para educación superior, los aspirantes tienen el día de hoy para solicitar cambio de aspiración por cupo disponible en las carreras del mismo centro universitario donde realizaron trámite; se trata de 512 lugares en carreras que quedaron con vacantes.

Para hacerlo hay que acceder a la página www.escolar.udg.mx.

En el caso de los preparatorianos, el 30 de agosto se darán a conocer los lugares que quedaron libres para el semestre 2020-A o pueden optar por alguno de los subsistemas como el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Jalisco (CECYTEJ), el Colegio Nacional de Educación Profesional (Conalep) y el Colegio de Bachilleres del Estado de Jalisco (Cobaej) que entre los tres cuentan con cinco mil 721 espacios disponibles.

¿Cómo lo definen?

Para ingresar a la UdeG se necesita alcanzar un puntaje específico, que se compone por:



- · La suma del promedio de preparatoria (60, mínimo), y el puntaje en la prueba de admisión.
- Los espacios disponibles en cada carrera se llenan empezando por el puntaje combinado más alto y van en orden descendente, de acuerdo con la UdeG.

De acuerdo con cifras de la UdeG, en promedio el 60 por ciento de los aspirantes queda fuera.

AÑO	DEMANDA	ADMITIDOS	PORCENTAJE
2010	68,317	26,786	37%
2011	68,145	27,348	39%
2012	71,166	29,969	40%
2013	72,973	30,154	42%
2014	76,109	31,384	41%
2015	78,102	33,200	41%
2016	80,099	33,110	43%
2017	81,017	32,685	41%
2018	88,248	33,302	40%
2019	93,037	34,004	36%

^{*} Suma de los aspirantes en los calendarios A y B que realizan el examen.